
R4　地域こん談会まとめ

番号 自治会名 こん談案件 回答内容 回答者 取組状況 取組状況の説明事項

1
吉川町
自治会

市道余部吉川線の舗装改良と白線の
塗装について
・吉川橋西約３０メートルの舗装中央部
に亀裂があり、府道東掛小林線までの
路面が老朽化している。マンホール周
辺部が陥没している
・路側帯表示線（白線）の塗りなおして
ほしい

当該路線についての現地確認をさせていただきました。
まず、補修修繕の考え方ですが、車両の通行量や歩行者
の危険があるところ、また自治会からの要望が強いとこ
ろ、そういったところを順次実施していくところではござい
ますが、補装については市内一円かなり多く箇所数があ
り、交通量や損傷度などの総合的な判断に則って実施さ
せていただいている現状です。そして、当該路線の路盤面
は、おそらく補装の継ぎ目にひびが入っていると推察いた
します。ただちに崩れ落ちるなり陥没するなりの危険性は
ないと判断いたしますので、もう少し経過観察をさせてい
ただくということでご理解いただければと考えております。
また、外側線については、国道9号からの道で、ほとんど
線が見えないところも数多く見られますが、かなり距離が
ありますので、一度には難しいかもしれませんが、引き直
しをしていきたいと思います。

まちづくり推
進部長

③検討
①実施

通学路区間を重点的に、区画線の塗り直しを実施しま
した。

2
吉川町
自治会

【質問等】
余部吉川線の補装と白線ですが、補装
については、地盤が沈下しており、雨が
降ると水が溜まる。そうすると、車が通
ると歩行者に水がかかったという、近所
の方からの苦情が入ったりもしている。
たくさん直さなければならない箇所があ
るということも理解しますが、なるべく早
い段階で計画いただければありがた
い。
白線については、子どもが歩く道で消え
ているところがあり、歩道がないところ
の唯一の目印になってもいる。スピード
を出している車も多いです。歩道がで
きれば望ましいが、難しいと思うので、
線はせめて早期に引き直しをお願いし
たい。

水たまりについては、水はねがひどいところについては、ご
存じのようにオーバーレイなどで対応したいと思います。
白線については、まず広い全体の中で重点的に調査し、
通学区間については早期に対応するように考えておりま
す。

まちづくり推
進部長

③検討
①実施

通学路区間の重点的な区画線の塗り直しを実施しま
した。
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3
吉川町
自治会

市道余部吉川線を横断する暗渠を揚
水をしやすい措置
渠の泥上げに苦労している。暗渠内の
揚水が円滑に流れるようにしてほしい

吉川橋から南側20mくらいにある池に
ついては柵がないため、池を改修する
ときには支援をしてほしい

当該水路については、市道余部吉川線の敷地内を、暗渠
により縦断及び横断しながら、下流に流れている水路であ
ることを確認しています。
　ポンプ用水を下流に流す重要な水路であることは認識
していますが、暗渠内を円滑に流れるような工事につきま
しては、道路幅員も狭小で、橋の取り付け付近でもあるこ
とから、相当な掘削深が必要であると共に住家も近接して
いる事から難しい状況です。よって暗渠内の清掃及び泥
上げにつきましては多面的機能支払交付金を利用して年
１回の高圧洗浄を検討していただきたいと思います。

産業観光部
長

⑤困難

③検討

⑥その他

暗渠内を円滑に流れるような工事については困難

吉川橋から南側２０ｍくらいにある池の柵の支援につ
いては、受益面積や具体的な内容を確認する必要が
あることから要検討

吉川橋から南側２０ｍくらいにある池については、12
月2日に行った地元との協議にて柵を含む池全体の
改修をしたとの報告を受けました。

4
吉川町
自治会

【質問等】
高圧洗浄についても検討しているが、
ひとつはトンネル内２～３ｍ奥に切り石
があったり、高圧洗浄によって石垣が崩
される可能性がある。また相談させてほ
しい

高圧洗浄をすると石垣が崩れるということで専門家に相
談していただき、市としても相談させていただきたいです。

産業観光部
長

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。
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5
吉川町
自治会

運動公園内の池の泥の浚渫などについ
て
来園者が気持ちよく過ごせるように池
の泥を浚渫してほしい
また、公園内に屋外の音楽施設がある
が、それも改修をしてほしい

市道余部吉川線と府道から市道余部
線（体育館東側）までの渋滞緩和をして
ほしい

大きな催し物がある際には、管理者から、催事の主催者に
対し、時間を分散しての帰宅等を促していただく対応をお
願いしたいと考えておりますが、どうしても通行される方も
おられ、一時的に渋滞を起こすことについては、地元の方
もご理解をよろしくお願いします。加えて、根本的に信号
の時間を変えたりする。そういう件につきましては、今一
度、公安委員会等とも相談したいと思っております。
南北の２つの池におきましては、指定管理者において、日
常的に水位調節やゴミの除去等の管理を行っていただい
ております。
南側の池につきましては、公園内の井戸水をポンプでくみ
上げて給水しておりまして、昨年度には指定管理者の方
で、池の水質等の改善に努めていただいているところでご
ざいます。本市も現状を確認いたしましたところ、今すぐ
土砂の浚渫が必要な状況ということではないと考えてい
るいますが、経年変化を見ながら、日常管理で対応しきれ
ない場合は、浚渫工事にて対応するなど、来園者が気持
ちよく過ごせるように、公園施設としても景観の維持に努
めてまいります。
屋外の音楽施設については、さまざまな催し物をしたりと
いったことができるスペースとして確保している場所でご
ざいます。
順次、長寿命化計画の中で、施設の更新など様々取り組
んでいきたいというふうに思っておりますので、またご協
力の方よろしくお願いいたします。

まちづくり推
進部長

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。

6
吉川町
自治会

【質問等】
公園内の草刈と木の剪定などをこまめ
にやるように要望したい

現地確認をする中で、必要であれば指定管理者に伝えて
いきたいと考えています。

まちづくり推
進部長

①実施 こん談会時の回答のとおりです。
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7
吉川町
自治会

【質問等】
催し物があったときの渋滞についてで
すが、何か解消方法はないのか

公安委員会委員、警察のほうに伝えながら、解消方法など
を相談していきたいと考えますが、交通の絶対量が多いと
難しいこともありますので、ご理解いただきたいと考えて
います。

まちづくり推
進部長

①実施 こん談会時の回答のとおりです。

8
吉川町
自治会

自治会でできるポイ捨て防止の効果的
な取り組みを助言してほしい。

ポイ捨て防止の効果的な取組としましては、捨てられない
環境づくりと啓発が重要であると考えております。
　ごみがごみを呼ぶ傾向が見られますので、これまでから
お取組いただいておりますとおり、一斉清掃などを通じた
「ごみを捨てられない環境づくり」を引き続きましてお願い
いたします。
　なお、ソフトバンク㈱と連携し、現在、「ポイ捨てごみゼロ
プロジェクト」としまして、亀岡市の公式LINEからポイ捨
てごみの投稿ができるサービスを展開しております。
　このサービスを通じまして、ごみの分布状況を把握し、
データ分析等を行う中で効果的な啓発等につなげてまい
りたいと考えておりますので、ぜひ、ごみの投稿にご参加
をお願いいたします。
　また、ポイ捨て防止啓発看板の貸与を行っており、ポイ
捨て多発箇所に啓発看板を設置することにより削減効果
が見られますので、ぜひご活用ください。
　この他、散歩やウォーキング時にごみを拾う「エコウォー
カー」活動を実施しており、現在、亀岡市内で1,200名を
超える方がエコウォーカーに登録し、日々、活動いただい
ております。
　エコウォーカーにご登録いただいた方には、ごみ拾い用
トングなどの活動に必要なグッズもお渡ししておりますの
で、ポイ捨てごみの無い美しいまちづくりのため、ぜひご
登録いただきたいと思います。。

環境先進都
市推進部長

①実施 こん談会時の回答のとおりです。
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9
吉川町
自治会

【質問等】
ソフトバンクとの連携した事業やエコ
ウォーカーの資料がほしい。
エコウォーカーに登録していないが、ご
みを拾うなどの活動をしている人もいる
ので、知っておいてほしい

自主的に清掃活動をしている人も立派なエコウォーカー
であると考えています。そういった方々にご登録いただく
ことで、ご利用いただけるグッズをお出ししていきたいと
思います。
また、エコウォーカーやソフトバンクとの連携した取り組み
についての資料もお届けをさせていただきたいと思いま
す。

環境先進都
市推進部長

①実施 ７月下旬に自治会へ資料をお届け済みです。

10
吉川町
自治会

京都縦貫道法面の樹木伐採
側道に覆いかぶさるように茂っている。
伐採をしてほしい
道路公団管理の柵内の樹木についても
茂っているので、申し入れをしてほしい

低木については、草などと一緒に手入れをさせてもらって
いますが、横の大きい高木については、職員が気づけば
切ったりはしているものの、大々的に切ってはいないとこ
ろもあり、背の高いトラックなどの通行にご迷惑をかけて
いるような状況があるかと思います。予算化をして委託す
るなどを検討したいと考えております。
また公団の管理の法面の真ん中にフェンスがあると思う
のですけども、フェンスから高速道路側はNEXCOの管
理になっておりますので、今ご指摘いただきましたことを
NEXCOの方に伝えております。NEXCOの方としても、
せり出した部分については、伐採の必要性は確認しており
ますけれども、伐採の実施の具体的な日程については未
定なので、決まり次第連絡をいただくように聞いておりま
す。

まちづくり推
進部長

②実施予定
通行に支障となる下枝の剪定について実施予定で
す。
ＮＥＸＣＯ管理部分については要望済みです。

11
吉川町
自治会

【質問等】
先日トイレトレーラーが展示されている
のを見た。災害時だけではなく、平時か
ら使用することによってPRにもなるし、
災害時にも円滑に利用できると思うの
で、コスモス園やハーフマラソン大会な
どで活用してはどうか

大踊り大会や花火大会、ハーフマラソン大会にも活用する
予定にしております。もし自治会で、何らかの形でぜひと
も持ってきてほしいとお話いただければ、我々も準備させ
ていただきますので、事前に通知をいただけると、スムー
ズに準備できるということもございます。

市長
（総務部長）

⑥その他 こん談会時の回答のとおりです。
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